

# Cinco atletas de la provincia de Huasco destacan en el Campeonato Sudamericano de Skyrunning en Perú

*Atacama presente en el Sudamericano de Skyrunning con representantes de Huasco, Vallenar y el interior de Alto del Carmen.*

**L**a bandera chilena flamea en lo alto de la sierra limeña gracias al esfuerzo y determinación de cinco atacameños de la provincia del Huasco, quienes integran la selección nacional que compite en el IX Marcahuasi Ultra Skyrunning (MUT), sede oficial del Campeonato Sudamericano de Skyrunning 2025.

El evento, que se realiza entre el 6 y 8 de junio en la localidad de Callahuana -2 horas de Lima-, reúne a los mejores corredores de montaña de Sudamérica, enfrentándolos a desafíos extremos a través de caminos prehispánicos, en recorridos que van desde los 10 hasta los 60 kilómetros, con importantes desniveles positivos.



Entre los 13 seleccionados nacionales, destacan los atacameños Sthefano Calderón (Huasco), Francisco Benavides y Eber Lutz (Vallenar), y los primos Nazareth Stack y Cristóbal Stack (de Juntas de Valeriano, Alto del Carmen), quienes han asumido el desafío de representar a Chile en diversas distancias de esta exigente disciplina de montaña.

La competencia se inauguró el viernes con el Kilómetro Vertical (KV), donde Nazareth Stack logró una notable actuación al coronarse campeona sudamericana, mientras que Cristóbal Stack alcanzó el tercer lugar, dejando en alto el nombre de Chile y de la Región de Atacama.

Durante el fin de semana, Francisco Benavides y Nazareth Stack participaban en la distancia SKYMARATHON® de 37K, mientras que Sthefano Calderón y Eber Lutz enfrentarán el desafío mayor: la ULTRASKYMARATHON® de 60K, con más de 3.200 metros de desnivel positivo.

El equipo chileno también está conformado por destacados atletas de otras regiones como Graciela Clavijo, Jacqueline Cárdenas, Tamará Véliz, Patricia Cobi, Martín Céspedes, Luis "Patagón" Soto, Franklin Salinas y Nicolás Álvarez.

El MUT, que celebra su novena edición, es uno de los eventos más importantes del calen-



dario sudamericano de skyrunning, no sólo por su nivel técnico, sino también por su entorno natural y cultural. Callahuana, conocido como "El Paraíso de la Chirimoya", ha sido declarado ruta turística y gastronómica del Perú, lo que suma un atractivo adicional a esta competencia de alto nivel.

Para seguir los resultados y el desarrollo del torneo, se puede visitar los perfiles de Instagram @marcahuasultra y @lavozdeltrail.